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1. СМИ о Таймыре 
 
Изменения в бюджет Таймыра на 2023 год и плановый период 2024-2025 годов 
рассмотрены депутатами на комиссии 

Корректировку районного бюджета на текущий год и плановый период 2024-2025 годов 
членам бюджетной комиссии районного Совета депутатов представил начальник 
Финансового управления Администрации муниципального района Виталий Райш. В своем 
докладе он отметил, что в результате предлагаемых изменений доходная часть районного 
бюджета на год текущий увеличится на 810 млн. рублей и составит 10,5 млрд. рублей. 
Налоговые и неналоговые поступления возрастут на 390,5 млн. рублей, безвозмездные 
поступления - на 419,7 млн. рублей. Объемы доходов на плановый период 2024-2025 годов 
увеличатся на 88,6 млн. рублей и 158,7 млн. рублей соответственно. 

Что касается расходной части бюджета, то, по словам Виталия Владимировича, на этот 
год она вырастет на 814 млн. рублей - до 11,2 млрд. рублей. За счет собственных средств 
расходы составят 6 млрд. 314 млн. рублей (увеличатся на 464 млн. рублей), за счет целевых 
средств, предоставляемых из краевого бюджета и бюджетов поселений – 4 млрд. 932 млн. 
рублей (вырастут на 350 млн. рублей). 

При этом большая часть расходов, а именно 144 млн. руб. предусмотрена на 
компенсацию выпадающих доходов городскому поселению Дудинка в связи с непоступлением 
запланированных доходов по налогу на доходы физических лиц. Около 50 млн. рублей будет 
направлено на реализацию мероприятий по переселению граждан из аварийного жилищного 
фонда в сельском поселении Караул. Средства на приобретение жилых помещений для 
формирования муниципального жилищного фонда сельского поселения Хатанга составят 9,9 
млн. рублей. На содержание теплого остановочного павильона в Дудинке предусмотрено 320 
тыс. рублей. 

В результате внесенных изменений в доходную и расходную части, дефицит районного 
бюджета в 2023 году увеличится на 4 млн. рублей и составит 733 млн. рублей, в 2024 и 2025 
годах - останется без изменений. 

Обсудив и задав докладчику уточняющие вопросы, члены комиссии одобрили 
представленный проект решения и внесли его в повестку дня предстоящей сессии. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре ведется работа по обновлению библиотечного фонда 
В 2023 году на комплектование таймырских библиотек министерство культуры края 

выделило рекордную сумму: более 2,5 миллиона рублей, в том числе 1 млн 710 тыс. рублей - 
для сельских библиотек Караула и Хатанги, более 100 тыс. рублей - Диксонской библиотеке, 
более 800 тыс. рублей - библиотекам города Дудинки. 

Планируется, что такая значительная сумма на комплектование библиотек будет 
выделяться на период 2024-2026 годов. По состоянию на сегодняшний день на средства 
краевой субсидии для сельских библиотек приобретены электронные документы, книги, 
детские развивающие и логические игры в количестве более 4 000 экземпляров. 

Ежегодно, начиная с 2007 года, в рамках государственной программы Красноярского 
края «Развитие культуры и туризма» министерством культуры края выделяются средства на 
комплектование 26 библиотек поселений муниципального района: восьми библиотек г. 
Дудинки, одной - г.п. Диксон, семи - с.п. Караул, десяти - с.п. Хатанга. Объем субсидии из 
краевого бюджета составлял более 300 тысяч рублей. Кроме того, ежегодно из федерального 
бюджета на комплектование библиотек предоставляется субсидия объемом от 200 до 300 
тысяч рублей. 

 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
"Норникель" намерен продолжить расширение мощностей порта Дудинка  
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"Норникель" планирует продолжить наращивать объемы производства и 
расширять портовую мощность порта Дудинка в Красноярском крае, сообщил журналистам 
старший вице-президент - руководитель Норильского дивизиона "Норникеля" Николай Уткин. 

"К 2030 году мы планируем увеличивать, наращивать наши объемы производства, 
соответственно и в горно-рудной базе. Также на Надеждинском металлургическом заводе 
скоро появится третий плавильный агрегат, который позволит нам увеличивать объемы 
готовой продукции под это. Также у нас увязано и расширение портовых мощностей. В 
основном это крановое хозяйство, то есть, собственно, причал, крановое хозяйство, площади 
хранения", - сказал Уткин. 

Компания также будет продолжать использовать решения по автоматизации 
мощностей портовой инфраструктуры. "Ничего не поменялось, мы также продолжаем 
двигаться в этом направлении", - добавил он. 

ТАСС 
 
Хомусист из Якутии провел в Дудинке серию мастер-классов 

Мастер-классы якутского хомусиста-импровизатора Дьулустаана Николаева проходили 
в Детской школе искусств им. Б. Н. Молчанова с 19 по 23 октября. В мероприятиях принимали 
участие воспитанники отделения северной хореографии и класса баргана школы искусств, а 
также представители творческой интеллигенции города и артисты Заслуженного коллектива 
народного творчества Российской Федерации ансамбля песни и танца народов Севера 
«Хэйро». 
 Участники занятий под руководством Дьулустаана Захаровича отрабатывали способы 
фиксирования музыкального инструмента, приемы ударов по язычку и извлечения звука, 
работали над дыханием и движением губ. Обучение проходило на основе исполнения 
популярных якутских стилей игры на хомусе (баргане): «Пение гуся», «Пение жаворонка», 
«Кукушка» и других. 

Мероприятия прошли в рамках проекта «В хороводе северных ветров», поддержанного 
благотворительной программой «Мир новых возможностей» компании «Норильский никель». 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске стартовала «Серная программа» 

 25 октября «Норникель» запустил крупнейший экологический проект в России – «Серную 
программу». Его задача – радикально сократить выбросы диоксида серы в Норильске и 
сделать воздух в городе чистым. 

Открывая церемонию запуска «Серной программы», старший вице-президент 
«Норникеля», руководитель Норильского дивизиона Николай Уткин отметил, что стратегия 
«Норникеля» направлена на экологичность и стремление к «зеленым» металлам. Это очень 
важно не только для самой компании, но для жителей Норильска. 

«Очень символично, что буквально две недели назад, 10 октября, Надеждинский 
металлургический завод отметил 44-летие. В 1979 году была запущена первая очередь 
предприятия – гидрометаллургическое производство. В 1981 году сдана в эксплуатацию 
пирометаллургическая очередь. В 2016-м «Надежда» уже стала участником уникальной 
экологической программы «Норникеля», когда в результате реконфигурации 
производственных мощностей приняла на себя значительную часть сырья с закрытого 
Никелевого завода. Напомню, что Никелевый завод, работавший с 1942 года, находился 
практически в черте города Норильска, и его закрытие позволило снизить экологическую 
нагрузку более чем на 30 процентов. Сегодня «Надежда» готова сделать очередной большой 
и важный шаг в направлении повышения экологичности металлургического производства 
«Норникеля», – подчеркнул Николай Уткин. 

…Строительство объектов «Серной программы» на НМЗ длилось больше трех лет. 
Основная масса материалов и оборудования для крупномасштабного проекта доставлялась 
по Северному морскому пути. В результате в Норильске построен практически еще один 
завод. 
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Ввод построенного комплекса на НМЗ в полномасштабную эксплуатацию планируется 
осуществить поэтапно. Выбросы диоксида серы металлургическими заводами Норильска 
составляют около 1,8 миллиона тонн в год. Выход проекта на технологические показатели 
позволит выполнить требования законодательства по снижению в 2024 году совокупного 
объема выбросов загрязняющих веществ в Норильске не менее, чем на 20 процентов. В 
течение 2025 года выбросы диоксида серы предприятиями города снизятся на 45 процентов 
от уровня базового 2015 года… 

«Северный город» 
 

На Норильском рыбозаводе будут выращивать мальков путоранского гольца 
В октябре 2023 года при поддержке Проектного офиса развития Арктики прошла 

экспедиция сибирских ученых на озеро Собачье (плато Путорана), в ходе которой собрали 23 
тысячи икринок путоранского гольца. Икра доставлена на несколько предприятий, 
занимающихся разведением северной рыбы в аквакультуре. 

Ранее мы писали, что исследователи Сибирского отделения Академии наук и Сибирского 
федерального университета обнаружили на Собачьем озере гольца с рекордным 
содержанием длинноцепочечных полиненасыщенных жирных кислот семейства омега-3 
(ПНЖК). Именно эти вещества необходимы человеку для поддержания здоровья сердечно-
сосудистой и нервной системы, кожи, предотвращения ожирения и дегенеративных 
изменений в мозге. Именно эта рыба была признана «самой полезной в мире», в том числе 
полезнее дикого лосося и различных морепродуктов. 

По результатам исследований был организован проект под руководством члена-
корреспондента РАН Михаила Гладышева. Как пишет GoArctic, цель проекта – введение 
путоранского гольца в аквакультуру для разработки технологии товарного производства рыбы 
с уникальными питательными свойствами. 

Как считают специалисты, ценные рыбные ресурсы арктических озер имеет смысл не 
вылавливать промышленным способом, который либо малоэффективен, либо вовсе 
невозможен. Исключение составляют лишь традиционные промыслы малочисленных 
народов Севера. Наиболее рациональный способ получения промышленных объемов ценной 
северной рыбы – аквакультура. 

С этой целью полученную в ходе экспедиции икру гольца доставили на два рыбоводных 
предприятия – «Малтат» (поселок Приморск, Красноярский край) и Норильский рыбоводно-
инкубационный завод. 

Как говорится в публикации со ссылкой на руководителя научной экспедиции кандидата 
биологических наук, доцента Сибирского федерального университета Ларису Глущенко, 
порядка пяти – семи лет понадобится на создание ремонтно-маточного стада рыбы. Ежегодно 
в формируемое стадо будет добавляться новый генетический материал из дикой природы 
(новая икра из озера) – это позволит разнообразить популяцию и сделать ее более здоровой.. 

    «Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Почти половина красноярцев не может выжить на зарплату. Еще столько же на грани 
42% жителей края признались, что им не хватает зарплаты на основные нужды. Еще 

столько же с трудом сводят концы с концами. Таковы результаты опроса, проведенного в 
Красноярском крае в октябре. 

Ситуацию анализировали сотрудники службы исследований hh.ru. Среди всех 
опрошенных своей зарплатой оказались довольны только 15% – им денег вполне хватает. 

Однако 42% заявили, что зарплаты на базовые нужды хватает с трудом. Об этом чаще 
всех говорили люди, работающие в сферах строительства, производства и сервисного 
обслуживания. Еще 42% опрошенных сообщили, что их зарплата уже не может покрыть 
основные траты. Такова ситуация у работающих администраторами, а также в медицине и 
фармацевтике. 
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Когда тех, кому не хватает или с трудом хватает зарплаты, спросили о недостающей 
сумме, 20% назвали 15 тыс. рублей в месяц. Еще 23% назвали сумму в 20 тысяч. Но 
половина из всех указали, что зарплату нужно повысить на более чем 20 тыс. рублей. 

Аналитики отмечают, что за год доля россиян, которым не хватает зарплаты, выросла на 
6 процентных пунктов, а по сравнению с 2021 годом – на 20 процентных пунктов. 

Тех, кому зарплаты хватает, стало меньше за год на 2 процентных пункта и на 16, если 
сравнивать с 2021 годом. 

Сегодня своей зарплатой чаще всего довольны москвичи – такой ответ дали 26% 
опрошенных из столицы. А в разрезе профессий реже всего на зарплату жалуются 
представители сфер «Стратегия, инвестиции, консалтинг» и «Информационные технологии». 

 ДЕЛА 
 

Самозанятых таксистов Красноярского края возьмут на учет 
В сентябре этого года в РФ начал действовать закон, регулирующий работу легкового 

такси. В соответствие с ним приводят и краевое законодательство. 
Таксистов, работающих как самозанятые в Красноярском крае, заставят получать 

разрешение на перевозки пассажиров. Такая норма появится в региональном законе «Об 
организации транспортного обслуживания», который сейчас обсуждается в краевом 
Заксобрании. 

Ранее подобное разрешение должны были получать юрлица и индивидуальные 
предприниматели. Выдавалось оно на пять лет. Самозанятые же смогут сами выбрать срок 
действия документа. 

Помимо этого, планируется разработать три реестра: служб заказа такси, самих такси и 
перевозчиков. Право работать получат только те, кто будет в них зарегистрирован. 

Как пояснили в ЗС, эта инициатива продиктована необходимостью приведения краевого 
законодательства с федеральным законом № 580, который вступил в силу в сентябре 2023. 

ДК 
 

В декабре запустят регулярные рейсы из Красноярска в Харбин 
Продажу билетов запускает Аэрофлот. Улететь в самый русский город Китая можно 

будет дважды в неделю на Superjet 100. 
С 24 декабря 2023 Аэрофлот открывает продажу билетов на регулярные рейсы из 

Красноярска в Харбин (КНР). Полеты будет выполнять авиакомпания «Россия» на самолётах 
Superjet 100. 

В зимнем сезонном расписании запланированы два еженедельных рейса из Красноярска 
в Харбин: вылет — по вторникам и воскресеньям, обратный рейс — по средам и 
понедельникам.  

Новое направление открывает дополнительные возможности для бизнеса и туризма. 
Харбин является крупнейшим транспортным узлом и экономическим центром северо-
восточного Китая. Его называют «самым русским городом» Поднебесной. 

Кроме того, Харбин считается столицей зимнего туризма Китая: на протяжении 60 лет 
здесь проводится ежегодный международный фестиваль снежных и ледяных скульптур. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Россия проверила боеготовность ядерной триады 
В России под руководством Владимира Путина прошла тренировка стратегических сил 

сдерживания. Был отработан массированный ядерный удар возмездия по условному 
противнику в ответ на агрессию. 

В учениях задействовали возможности ядерной триады. Военные выполнили пуск 
баллистических ракет "Ярс" и "Синева". Также по целям отстрелялась пара Ту-95МС. 
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За тренировкой следили из Национального центра управления обороной. 
По информации пресс-службы администрации президента, силы сдерживания с 
поставленными задачами справились успешно. 

"Отработано нанесение массированного ядерного удара. Все задачи выполнены в 
полном объеме", – говорится в сообщении. 

Вести 
 

Шойгу рассказал о новых ЗРК, которые за пять дней сбили 24 самолета ВСУ 
Российские войска получили зенитно-ракетные комплексы (ЗРК), которые сбили 24 

самолета Вооруженных сил Украины (ВСУ) за пять дней, заявил 25 октября во время встречи 
с военнослужащими подразделений группировки «Восток», удостоенными государственных 
наград, министр обороны РФ Сергей Шойгу. 

Он указал на то, что возможности ВСУ снижаются и отмечаются большие потери 
украинской авиации. «У врага всё меньше и меньше возможностей. И меньше их становится 
благодаря исключительно вашей боевой работе. За это вам не только слова благодарности, 
но и высокие государственные награды. Я вас поздравляю!» — отметил министр. 

По словам военных, противник находится в панике. В последние три-четыре недели 
захвачены и добровольно сдались пленные украинские военнослужащие, которые 
рассказывают о плохом психологическом состоянии в подразделениях ВСУ, добавил Шойгу. 

Кроме того, российские военные рассказали главе Минобороны РФ об успешном 
поражении применяемых украинской армией артиллерийских системах М777. 

«Известия» 
 
Путин заявил, что нельзя бороться с терроризмом по принципу коллективной 
ответственности 

Трагические события на Ближнем Востоке имеют прямое отношение к россиянам, 
которые с тревогой и болью следят за развитием ситуации в регионе, заявил президент РФ 
Владимир Путин. 

Выступая в ходе встречи с представителями религиозных объединений РФ в Москве, 
российский лидер подчеркнул, что борьба с терроризмом не может вестись по принципу 
коллективной ответственности. 

"Я искренне хочу выразить соболезнования семьям израильтян, граждан других стран, 
чьи близкие погибли и получили ранения в ходе атаки 7 октября этого года. Но для нас 
очевидно и то, что за преступления, совершенные другими, не должны отвечать ни в чем не 
повинные люди", - сказал Путин в среду на встрече с представителями религиозных 
объединений РФ. 

"Борьба с терроризмом не может вестись по пресловутому принципу коллективной 
ответственности, когда так же гибнут старики, женщины, дети, целые семьи, сотни тысяч 
людей остаются без крова, еды, воды и медицинской помощи. Это настоящая гуманитарная 
катастрофа", - отметил он. 

"Наша главная задача сегодня - остановить кровопролитие и насилие. В противном 
случае дальнейшее разрастание кризиса чревато тяжелейшими и крайне опасными, 
разрушительными последствиями, причём не только для регионов Ближнего Востока", - 
сказал он. 

Президент отметил, что есть попытки некоторых сил спровоцировать дальнейшую 
эскалацию и втянуть в конфликт как можно больше других стран и народов. 

"Используя их в своих корыстных интересах, (есть попытки) запустить настоящую волну 
хаоса и взаимной ненависти не только на Ближнем Востоке, но и далеко за его пределами. 
Для этого пытаются играть на национальных и религиозных чувствах миллионов людей", - 
сказал Путин. 

По его словам, такая политика реализуется уже давно. "Мусульман натравливают на 
иудеев, призывают к войне с неверными, шиитов сталкивают с суннитами, православных с 
католиками. В Европе закрывают глаза на кощунства и вандализм в отношении 
мусульманских святынь. В ряде стран в открытую на официальном уровне прославляют 
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нацистских преступников и антисемитов, на чьих руках кровь жертв Холокоста", - заявил 
Путин. 

INTERFAX.RU 
 

Медведев заявил о создании армейского корпуса и флотилии в 2024 году 
В 2024 году в российских Вооруженных силах планируют создать еще один армейский 

корпус и флотилию, заявил заместитель председателя Совета Безопасности России Дмитрий 
Медведев на совещании по комплектованию армии. 

В следующем году планируется сформировать еще один армейский корпус, семь 
дивизий, 19 бригад, 49 полков и флотилию, сказал зампред СБ России, передает ТАСС. 

Он отметил, что для эффективной защиты страна также увеличит численность армии, 
для этого будет принят целый комплекс мер. Медведев пояснил, что президент России и ее 
Верховный главнокомандующий Владимир Путин поручил продолжить работу по 
доукомплектованию ВС России контрактниками в 2024 году. 

С начала 2023 года по 25 октября в интересах объединенной группировки войск на 
военную службу поступило почти 385 тыс. человек, из них 305 тыс. – военнослужащие, 
подписавшие контрактную службу, около 80 тыс. – добровольцы, пояснил зампред Совбеза. 
Каждый день с ВС заключают контракты более 1600 человек, добавил Медведев. 

Блок НАТО и сопредельные России страны постоянно наращивают свой военный 
потенциал, ситуация в мире остается напряженной, подчеркнул он. 

В конце сентября Медведев сообщал, что на контрактную службу поступило 325 тыс. 
человек. 

Взгляд 
 

СМИ: уехавшие из страны граждане стали возвращаться в Россию 
Российским властям удалось сдержать экономические удары после начала специальной 

военной операции (СВО) на Украине, в связи с чем в страну начали возвращаться уехавшие 
люди, пишет британская газета Financial Times. 

Как говорится в материале издания, после "определенного оттока россиян за рубеж" 
некоторые решили вернуться в Москву, что журналисты назвали "признаком того, в какой 
степени Кремлю удалось сдержать некоторые из самых крупных экономических потрясений". 

FT опросила нескольких из вернувшихся граждан. Один россиянин, уехавший в Армению, 
рассказал журналистам, что решил сделать это, так как понял: "возможности трудоустройства 
за пределами страны не так хороши, как могли бы быть". Другой собеседник газеты уехал в 
Киргизию, но вернулся, осознав, что в России "жизнь продолжается и бизнес продолжает 
развиваться". 

Среди мотиваций к возвращению также называли возможность устроиться на 
руководящие посты с высокой зарплатой в крупные технологические компании, которые 
стремятся закрыть образовавшиеся из-за оттока специалистов пробелы. Также, как отмечает 
Financial Times, причиной возвращения могут быть сложности, с которыми столкнулись 
россияне в других странах. 

В сентябре пресс-секретарь президента Дмитрий Песков заявил, что уехавшие из России 
специалисты рано или поздно вернутся с учетом стабильности в российской экономике. По 
его словам, экономика страны начала развиваться, и "в экономическом плане мы живем 
неплохо". 

При этом еще в прошлом году западные СМИ отмечали неэффективность введенных 
ограничений. В частности, в октябре 2022 года журнал Economist писал, что экономическая 
ситуация в России значительно улучшается, в то время как Европа находится на грани 
"глубокой рецессии". Американская газета Wall Street Journal отмечала, что способность 
России выдерживать давление станет в будущем предметом для изучения аналитиков, 
размышляющих, когда санкции имеют смысл. 

РИА Новости 
 
Госдума поддержала отказ от индексации зарплат госслужащих в 2024 году 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

Госдума приняла в первом чтении правительственный законопроект о 
приостановке индексации зарплат госслужащих, судей, военных, сотрудников полиции и 
других силовиков в 2024 году. Сейчас выплаты госслужащим ежегодно индексируются на 
уровень инфляции. 

Проектом вносятся поправки в несколько федеральных законов — «О статусе судей», «О 
статусе сенатора и статусе депутата Госдумы», «О государственной гражданской службе», 
«О социальных гарантиях сотрудникам органов внутренних дел», «О денежном довольствии 
военнослужащих», «О социальных гарантиях сотрудникам некоторых федеральных органов 
исполнительной власти» (касается сотрудников ФСИН, ФССП, МЧС). 

Исполнение пунктов этих законов об обязательной ежегодной индексации зарплат 
планируется приостановить до 1 января 2025 года. 

При этом в правительстве не планируют отказываться от индексации зарплат 
бюджетников, выплаты им увеличат по прогнозируемому уровню инфляции 4,5%. 

В комитете Госдумы по госстроительству и законодательству уточнили, что при 
подготовке ко второму чтению будут настаивать на исключении из законопроекта положения 
об отмене индексации зарплат военнослужащих. Такие поправки собираются разработать 
члены комитета. 

Коммерсантъ 
 

Зампред Госдумы: В России назрела и перезрела зарплатная революция. «При 
нынешнем курсе рубля зарплаты в РФ стали вдвое ниже, чем в Китае», - констатировал 
Александр Бабаков  

В России «назрела и перезрела зарплатная революция». Она должна включать в себя не 
только рост вознаграждения для россиян за выполняемую ими работу, но и доступное 
кредитование для предприятий, повышение производительности труда, радикальное 
наращивание фондовооруженности производств и снижение налоговой нагрузки. Об этом в 
беседе с журналистами URA.RU заявил заместитель председателя Госдумы РФ Александр 
Бабаков. 

Перечисленные меры, по мнению депутата, должны помочь победить в России кадровый 
голод. Ранее Центробанк сообщил в своем октябрьском обзоре «Мониторинг предприятий», 
что и в российском производственном секторе, и в сельском хозяйстве наблюдается 
серьезная нехватка работников. 

«Сейчас востребованы прежде всего квалифицированные руки и головы, а их привлечь 
совсем непросто, причем не только зарубежных, но и собственных. Квалификация 
автоматически означает весьма приличный уровень зарплаты. Мы забываем о том, что 
зарплаты и реальные денежные доходы у нас не росли с 2014 по 2021 годы. А тот 
прекрасный рост, который обозначился в прошлом году и в первой половине этого года, 
начинает ужиматься из-за растущей инфляции», — констатировал парламентарий. 

Россия много лет пыталась решать проблему кадрового голода завозом трудовых 
мигрантов, однако сегодня такой способ уже вряд ли сработает, добавил Бабаков. «При 
нынешнем курсе рубля зарплаты в РФ стали вдвое ниже, чем в Китае. Так что у нас не 
абстрактный дефицит рабочей силы, а дефицит рабочей силы с низким уровнем оплаты», — 
подчеркнул замглавы Госдумы. 

Ранее в среду, 25 октября, нижняя палата российского парламента приняла в первом 
чтении правительственный законопроект об увеличении МРОТ. В 2024 году его размер 
составит 19 242 рубля в месяц. 

trud.ru 
 

Государственная Дума РФ. Принят закон о расширении полномочий муниципалитетов в 
молодежной политике 

Депутаты приняли в третьем чтении поправки в закон «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в РФ» в части уточнения вопросов местного значения в сфере 
работы с детьми и реализации прав молодежи. 
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«Инициатива касается поправок в закон о муниципальных полномочиях, где сегодня в 
части работы с молодежью написана всего лишь одна фраза — что муниципальные органы 
власти могут проводить мероприятия. Мы понимаем, что молодежная политика гораздо шире 
и комплекснее, чем просто проведение мероприятий с детьми, молодежью. Есть 18 
направлений молодежной политики, есть необходимость реализации всех муниципальных 
программ на территориях. Мы понимаем, что сегодня многие сталкиваются с проблемой 
двойного толкования: есть закон о молодежной политике, есть закон о муниципальных 
полномочиях, которые не синхронизированы друг с другом. Этим законом, который сегодня 
был принят во втором чтении, мы решаем эту проблему, расширяя полномочия 
муниципальных органов власти, предлагая им участвовать в реализации всех направлений 
молодежной политики, принимать и реализовывать муниципальные и подмуниципальные 
программы», — пояснил суть изменений Председатель Комитета по молодежной политике 
Артем Метелев. 

По его словам, закон позволит убрать противоречия в законодательстве и простроить 
реализацию молодежной политики на всех уровнях власти в едином ключе. 

«Какие полномочия прописаны сейчас? Организация и осуществление мероприятий по 
работе с детьми и молодежью. Очевидно, что такая формулировка сужает функционал и 
создает противоречие с базовым законом «О молодежной политике», дает возможность при 
желании не исполнять свои полномочия или создает риски при трате бюджетных средств. Как 
будет? Организация и осуществление мероприятий по работе с детьми и молодежью, участие 
в реализации молодежной политики, разработка и реализация мер по обеспечению и защите 
прав и законных интересов молодежи, разработка и реализация муниципальных программ по 
основным направлениям реализации молодежной политики, организация и осуществление 
мониторинга реализации молодежной политики в поселении», — добавил Артем Метелев. 

 Официальный сайт Государственной Думы РФ 
 

6. Разное 
 
Корпорация «Белый дом» собирается менять руководство фирмы «Майданная 
Украина» 

Если отбросить демагогию о ценностях, добре и зле, демократии и т. д., то речь 
американского президента Байдена рациональна. Он говорит о том, что нужно защитить 
существующий мировой порядок (читай – американское доминирование), а для этого вложить 
средства в войну на Ближнем Востоке и Украине – и это хорошие инвестиции. И 
действительно, если «американский мир» сохранится, то США, патронируя бизнес своих 
корпораций во всех регионах Земли, навязывая доллар как главную расчетную и резервную 
валюту в мире, отобьют любые инвестиции в майданную Украину и Израиль. 
 С Израилем у США отношения особые и давние, а вот на Украине Белый дом, отбросив 
всякую политическую патетику, решил действовать как крупная международная корпорация: 
вкладывая деньги в какой-то проект, он хочет его полностью контролировать. Корпорация 
«Белый дом» желает полностью держать под контролем все процессы в проекте «Майданная 
Украина», а для этого надо сменить руководящий состав. 

Депутат Верховной рады Александр Дубинский заявил, что на Украине планируется 
смена премьер-министра. Вместо Дениса Шмыгаля эту должность займет Оксана Маркарова, 
которая сейчас является послом Украины в США – так как этого требуют западные партнеры 
(читай – Белый дом). Эту же информацию подтвердил другой украинский парламентарий, 
Евгений Шевченко. Только по его сведениям американцы еще не определились, кто будет 
новым премьер-министром на Украине – Маркарова или нынешний вице-премьер Александр 
Кубраков. 

Как видим, многие вещи уже называются своими именами. Западные партнеры решают, 
кто займет ответственную должность. Даже «украинский Геббельс» Алексей Арестович 
(внесен в России в список террористов и экстремистов) считает, что Украина не обладает 
реальным суверенитетом – в отличие от России. Арестович сейчас начал активно 
критиковать ЗЕ-команду из-за военных неудач и политических просчетов. Кроме того, он 
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требует выборов (видимо, как парламентских, так и президентских), при этом он 
подчеркивает, что на выборах на Украине настаивает Запад. Украинскую власть активно 
критикует известный украинский журналист Юрий Бутусов. А то, что Зеленский на закрытой 
встрече просил украинских журналистов не писать о коррупции, стало известно благодаря 
главному редактору украинской газеты «Зеркало недели» Юлии Мостовой. Это все очень 
плохие знаки для нынешнего президента. Арестович – беспринципный политикан, который 
всегда держит нос по ветру. И раз он начал обвинять ЗЕ-команду в военных и политических 
провалах, то значит понял, что наступают новые времена, и людям Зеленского править 
осталось недолго. А Бутусов и Мостовая – это люди, которые всегда были ориентированы на 
американское посольство и условного Сороса. А значит, приказ атаковать Зеленского и его 
людей в информационном поле они получили от своих заокеанских хозяев. 

Власть утекает из рук ЗЕ-команды. Это хорошо продемонстрировало голосование в 
украинском парламенте за то, чтобы получателем НДФЛ, который платят военные, стал 
центральный бюджет, сейчас эти деньги получают местные бюджеты. Несмотря на огромные 
усилия ЗЕ-команды и в политической, и информационной сфере, проект поддержали 223 
депутата при необходимых 226 голосах. Зеленского просто перестают слушать.  

Зеленский это понимает и намерен защитить себя. По утверждению депутатов 
Дубинского и Шевченко, он собирается во главе партии «Слуга народа» поставить свою жену 
Елену Зеленскую. По намекам Дубинского, роль лидера партии в преддверии парламентских 
выборов (которые, вероятно, состоятся весной следующего года) должна была достаться 
Шмыгалю. Но после того, как он будет отстранен по требованию американцев от должности 
премьера, поставить его во главе партии будет невозможно. Шмыгаль – креатура олигарха 
Рината Ахметова, а американцы стремятся выдавить всех олигархов из политической жизни. 
У государства Украина должен быть один хозяин – США. Кроме того, в быстро меняющейся 
политической ситуации жена – единственный человек, которому Зеленский может доверять. 

Белый дом по всем правилам большого бизнеса отправляет на Украину внешних 
аудиторов. Недавно в Киеве побывала спецпредставитель США по восстановлению 
экономики Украины Пенни Прицкер, которую в украинских Telegram-каналах и СМИ называют 
ревизором. А вскоре в украинскую столицу приедет генеральный инспектор Минобороны 
Штатов Роберт Сторч. Почему американцы ужесточают контроль и учет финансовых и 
материальных ресурсов? Какие бы высокопарные заявления о величии США не делал 
Байден, его команда понимает, что тянуть и Украину, и Израиль Вашингтону будет и 
экономически, и в смысле поставок боеприпасов и оружия – накладно. Поэтому теперь Белый 
дом будет стараться контролировать каждый доллар, каждый снаряд, выделенный Украине. В 
Америке прекрасно знают, что чиновники на Украине воруют, просто раньше предпочитали 
закрывать на это глаза. Собственно говоря, стоит задача назначения на министерские посты 
людей, которые напрямую будут отчитываться администрации Байдена, чтобы максимально 
осуществлять контроль и учет. Удастся ли таким образом победить коррупцию на Украине? 
Очень сомнительно. 

Почему раньше американцы не поставили своих людей на все ключевые места? Этому 
мешала стратегия главы офиса президента Украины Андрея Ермака, который защищал свою 
вертикаль власти. Важнейшим элементом в пропаганде американской Демократической 
партии в борьбе за кресло президента в 2024 году должна была стать военная победа ВСУ 
над русской армией. Это было бы подано американскому обывателю как величайший успех 
внешней политики США и отстаивание демократических ценностей по всему миру. Ермак 
этим пользовался и пугал американцев, что если они будут навязывать свои решения в 
кадровой политике, то вертикаль управления может рухнуть, что скажется на боеспособности 
армии. Кроме того, Ермак в информационном поле эксплуатировал образ героя Зеленского, 
созданного западными СМИ. Глава офиса использовал «эмоциональную дипломатию» как 
средство давления на Запад. 

Однако уже саммит НАТО в Вильнюсе показал, что эмоциональный шантаж со стороны 
Зеленского больше не работает. А после провала украинского контрнаступления и начала 
войны на Ближнем Востоке команда Байдена поняла, что старые планы нужно менять. 
Шансы, что конфликты на Украине и Ближнем Востоке завершатся до осени 2024 года 
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победой сателлитов США – нулевые. Теперь из Байдена лепят образ нового Франклина 
Рузвельта, о чем свидетельствует его визит в воюющий Израиль и воинственное обращение к 
нации. А значит, демократы намерены вступать в президентскую гонку на фоне военных 
конфликтов. Поэтому защитная стратегия Ермака потеряла свою актуальность. Первым 
признаком этого стала замена Алексея Резникова на посту министра обороны на Рустема 
Умарова. Первый считается человеком Ермака, а второй – Дядюшки Сэма. Теперь 
американцы создадут на Украине свой кабинет министров, построят полноценную вертикаль 
власти, после чего в отставку отправится и сам Ермак, а его место возле Зеленского займет 
угодный США человек. Сам же он превратится в говорящую голову до выборов президента 
весной 2024 года, когда, вероятно, он будет отстранен от власти окончательно. 

Корпорация «Белый дом» готовит смену руководства в фирме «Майданная Украина». 
Только для самих украинцев ничего не изменится, как платили дивиденды Дядюшке Сэму 
слезами и кровью, так и будут платить, пока сам проект майданной Украины не канет в 
небытие. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.10.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 93,15 ▼ 0, 37 

EUR 98,65 ▼ 0, 90 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


